

【教育目標】○自立 (Grow) ○尊重 (Respect) ○創造 (Create)

『生徒誰もが喜んで登校したくなる学校』 『生徒誰もが喜んで英語を学びたくなる学校』 『誰もが喜んで応援したくなる学校』



人権週間を機会に考える 自他を尊重する態度

校長 鈴木富樹

自分も他者も大切に！

12月4日から10日までは、人権週間にあたります。学校でも、これを機会に全校朝会や道徳の時間を通して、人権について話し合い、人権標語づくりを行っています。1月には、その標語を掲示します。

ところで、「人権の世紀」と言われる21世紀を生きる子どもたちに求められている資質は、「自他を尊重する態度」だと言われています。それでは、「自他を尊重する態度」とは、どんなことを言うのでしょうか。

それは、誰もが生きていく上で尊重される人権を、自分の人権も他者の人権も同じように大切にし、守ろうとする態度のことを言います。その態度は、お互い一人ひとりがかけがえのない存在であることを認め合うという、より良い人間関係によって、はじめて生まれるものです。

私たち大人は、そのことを理解し、子どもたちを取り巻く環境や所属集団などに目を向け、より良い人間関係づくりに工夫する努力を求められています。

学校では、一人ひとりを理解しあい、お互いの存在を認め合う人間関係づくりを目指して、各教科や道徳、特別活動、総合的な学習の時間を通して、理屈を学んだり、心情に迫ったり、体験をしたりなどの教育活動を行っています。ご家庭でも、いじめの問題や社会の出来事等を通して、「人権」や「自他を尊重する態度」について話し合っていただければ、幸いです。



御 礼 2年生 職場体験学習

11月15日(月)から11月19日(金)まで受け入れていただいた各事業所の皆様、大変お世話になりました。感謝申し上げます。

チリ大使館からの御礼状

チリの落盤事故に対して、3年生が「国際貢献」の学習の一環で千羽鶴を送りましたが、御礼状が届きましたので紹介します。

EMBASSY OF THE REPUBLIC OF CHILE

2010年11月1日

渋谷区立松濤中学校

第3学年一同様

拝啓



既に皆様ご存じのように、チリ・コピアポ郊外で起きました鉱山落盤事故により地下に閉じ込められた作業員33名は、10月13日、14日に全員無事救出されました。

事故発生より救出に至るまでの間、日本中の多くの方々から寄せられましたお便りや物資は、当大使館を通じ本国に送らせていただきました。それらは、彼らにとり大きな励みになったことでしょう。

作業員全員が各自の家族の元に無事生還できましたことをチリ国民すべてが喜んでおります。また、それに際しまして、温かい祝福のメッセージを頂戴し、心よりうれしく思っております。ここに改めて、御礼を申し上げます。誠に有難うございました。

敬具

在日チリ大使館職員一同

テレビ局からの問い合わせとニュースから、大使館のテーブルの折鶴が、本校作成のものだとわかりました。他者の痛みを感じ、具体的な行動を取ることの大切さを実感できた取り組みでした。

保護者の皆様、支援者の皆様

平成22年も大変お世話になりました。
良い年をお迎えください。



● I組はもちつき大会・コンサートで大活躍！

あんなに暑かった日々が、ほんのこの前のことだったと思っていたら、今はそれがうそのように寒いですね。いよいよ正月が近づいてきている雰囲気になってきました。お正月といえばやはりお餅つきです。I組では、12月17日に中庭で餅つき大会を行いました。当日は、保護者の皆さんとの協力をいただきて、蒸した餅米を臼に入れてみんなで順番についていきました。きねはけっこう重いので苦労した人もいたようですが、一生懸命がんばってくれたのでおいしいお餅がつきあがりました。そして、それをみんなで丸めて、のり、きなこ、あんこをつけて食べました。やはり、つきたてのおもちはおいしいですね。

また、22日(水)にはクリスマスを前にキーボードコンサートを開きました。課題曲「さくらさくら」「故郷」のどちらからか1曲に加え、それぞれが好きな曲を1曲ずつ披露してくれました。音楽の本田先生の話によると、自由曲は例年に比べて長い曲が多かったそうです。それを全員がとても上手に演奏してくれました。練習時間もあまりとれない中で、よくここまでがんばれたと思います。演奏を聴きにきた保護者の方や先生方からは、「とてもよいクリスマスプレゼントをもらいました。」「感動しました。」「とてもうまくびっくりしました。」との感想が述べられていました。とても心のあたたまるコンサートでした。

● 2年生の職場体験ギャラリー

2年生は11月15日～19日の5日間、職場体験学習に行きました。この学習は渋谷区すべての中学校が行っているもので、これから生き方を考えていく上でとても重要なものです。2年生はこの職場体験のためにハローワークから先生を招いてマナー学習を行ったり、働くことの意義を考える学習をしたりして準備を進め、本番に臨みました。想像とはまったくちがった仕事であったり、とても大変で途中から投げ出したくなったりもあったでしょう。しかし、全員が見事に体験を終えて学校に戻ってきました。きっと、学校では学ぶことができない何かをつかんできたことでしょう。みなさん、お疲れさまでした。下記の写真は、その体験の様子です。全員の様子を載せたいところですが、紙面の関係でお許し下さい。



スポーツ用品店



スーパーマーケット



ファミリーレストラン



美容室

12・1月の主な予定

日	曜	主な予定
23	木	天皇誕生日
24	金	全校集会・大掃除・職員会議①⑥カット
25	土	休日
26	日	冬季休業日始
31	土	大晦日
1/1	日	元日
2	月	書き初め
3	火	

日	曜	主な予定
7	金	冬季休業日終
8	土	休日
9	日	休日
10	月	成人の日
11	火	全校集会・安全指導・④カット
12	水	職員会議
17	月	専門・中央委員会・渋谷区防災点検の日
19	水	研究授業